

【校訓】 学校だより

<勤勉>  
<友愛>  
<健康>

# わかたけ



令和6年6月3日  
川口市立上青木南小学校  
住所：川口市上青木1-6-43  
電話：251-1159  
(平日 8:00~17:30)  
FAX：251-1087

【学校の教育目標】心身ともに健康で、調和のとれた人間性豊かな児童の育成

【校訓】考える子 やさしい子 たくましい子

【目指す学校像】一人一人が生き活きと輝き、笑顔あふれる上青木南小学校



<https://kamiakiminami-e-kawaguchi.edumap.jp> (右のQRコードからもご覧いただけます。)

## 「伝わらなかった理由」

校長 菊地 陽子

年度当初より、「子ども達のよさを認め、伝えること」を教職員と共に大切にしてきました。授業をはじめ、学校生活の中の様々な場面で、子ども達はよく頑張り、教職員も子ども達に寄り添いながら温かな言葉掛けをしています。放課後に教職員が校長室に来て、試行錯誤しながら関わっている子どもの良い変容や新たな一面を発見したことを報告してくれる日もあります。嬉しいひと時です。

素晴らしい天気にも恵まれた、5年生の大貫海浜学園(千葉県富津市)一泊二日の生活でも事前に学習したことを発揮する姿を見ることができました。慣れない環境の中で、6人掛けのテーブルに品数が多い食事を間違いなく配膳したり、やり直しを何度もしながら協力してシーツを畳んだり、2時間のハイキングでは励まし合いながら歩いたり、大貫海浜学園の副学園長からも、子ども達の頑張りや大いにほめていただきました。

大貫とは前後しますが、ゴールデンウィーク明けの全校集会で、教職員が子ども達に「伝えているよさ」が子ども達に伝わっているかどうか知りたいと思い、私の話の中で子ども達に「担任の先生や上青木南小学校の先生方に、よいところを伝えてもらったり、ほめられたりした人は手を挙げてみてください。」と聞いてみました。クラスによって挙手に差が生じる場合も考えられるので、オンラインの集会としました。配信している

画面からは半数以上の挙手があったようでした。その週の事です。あるクラス担任から、「3分の1も伝わらない」というタイトルで学級通信の起案がありました。どうしたのかと思い読んでみると、全校集会での挙手のことでした。挙手したのはわずか数人、クラスに気まずい空気が漂う。そんなはずはないと、4月から伝えてきた子ども達のよさを振り返る。元気な挨拶、靴揃え、丁寧な掃除、進んで取り組んでいる当番活動、友達への思いやり等々、たくさん褒めて、伝えてきたと。

「伝えてきたのに、伝わっていない」  
「まあ、そんなものなのか。」とやり過ごすこともできたかもしれませんが、この続きがしっかりとありました。「なぜ伝わらなかったのか？」と、子ども達に伝わらなかった理由を聞き、それを受け止めたことが書かれていました。実際に配付された学級通信には「あまり伝わっていないようなので、工夫します」とだけ書いてあり、子ども達に聞いたことは載せていませんでしたが、子ども達に正面から向き合おうとする思いは子ども達の心に届いたのではないかと思います。

気になる、伝わらなかった理由とは・・・  
「もっと、笑顔で言ってほしい！」  
言葉はどうしたら伝わるのか。心に届けられるのか。耳からだけではなく、子ども達を安心させる「笑顔」も大切であること。子どもが心の内を素直に話すことができる関係性もまた大事であることを学んだ出来事でした。

## 6月の予定・下校時刻



		予定	下校時刻 (黄色は通常日課と違うところ)					
			1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	土	修学旅行2日目(6年)						
2	日							
3	月	6年振替休業日						
4	火	歯科検診(2, 4, 6年) 全校集会						
5	水	委員会活動 卒業アルバム写真撮影(委員会) 花植えボランティア(委員会時)						
6	木							
7	金	開校記念日 6年プール清掃						
8	土							
9	日	上青木地区防災訓練(オートレース場 9:00~10:30)						
10	月	代表委員会 安全点検日・ニコニコネームの日 6年租税教室 スクールカウンセラー来校日(9:20~15:55)						
11	火	4年プラネタリウム(午後)						
12	水	クラブ活動 卒業アルバム写真撮影(クラブ)						
13	木	プール開き						
14	金	校内硬筆展(~6/28)						
15	土	学校公開日 引き渡し訓練 学校運営協議会						
16	日							
17	月	振替休業日						
18	火	音楽集会 歯科検診(1, 3, 5年)						
19	水	5時間授業						
20	木	学校訪問(5時間授業)						
21	金							
22	土							
23	日							
24	月	児童集会						
25	火	6年選挙出前授業						
26	水	クラブ活動 PTA会費集金日 5年芸術鑑賞教室(午後)						
27	木							
28	金	道徳ノート活用日 ふれあい相談日 たてわり遊び						
29	土							
30	日							
7/1	月	全校集会						
2	火							
3	水	委員会活動 第1回学校保健委員会(14:20~)						

水泳授業は上記を基本としますが、天候等により時間が変わることがあります。週予定表等で確認をお願いします。

### 7月以降の主な行事等の予定

7月 4日(木)	6年社会科見学	8月 28日(水)	2学期始業式
7月 8日(月)	~12日 特別日課週間	8月 28日(水)	~30日(金) 3時間授業
7月 16日(火)	1学期給食最終日	9月 5日(木)	~13日(金) ふれあい授業参観
7月 17日(水)	~19日(金) 3時間授業	9月 19日(木)	4年社会科見学
7月 19日(金)	1学期終業式	10月 12日(土)	運動会
7月 22日(月)	~26日(金) 個人面談		

次ページもご覧ください。

## 学校からの連絡

### ○水泳授業が始まります

6月13日(木)から水泳の授業が始まります。安全第一で授業を進めてまいります。水泳の時間割は表面にある通りです。水泳実施日は、健康観察をコドモンにてお願いしております。お手数をおかけしますがどうぞよろしくお願いいたします。

#### 【入力方法】

- ①「コドモン」を立ち上げる。
- ②画面下の「連絡」をタップする。
- ③画面左上の「連絡帳」をタップする。
- ④「検温」について体温と測定時間を選択する。
- ⑤「水泳参加の有無」について参加できる場合は○、できない場合は×を入力する。
- ⑥「体の調子」について、良好・体調不良等・留意してほしいことを入力する。
- ⑦画面下の「送信する」をタップする。

※連絡がない場合はその日の水泳の学習に参加することはできません。  
※欠席、遅刻等の連絡については今まで通りの入力になります。

### ○上青木南町会の防災訓練について

先日、紙ベースで児童へ配付しましたが、上青木南町会防災訓練が以下のとおり行われます。今年度は、起震車の体験と消防車の見学ができます。

日時：令和6年6月9日(日)

午前9時から10時30分

場所：オートレース場第3駐車場

参加者：上青木南小の児童及び保護者であればどなたでも参加できます

その他：雨天の場合は中止となります。

### ○夏休み中の個人面談について

7月22日(月)～7月26日(金)の5日間で全クラス個人面談を予定しています。学校でのお子様の様子をお伝えしたり、ご家庭での様子を伺ったりすることで、今後のお子様の成長に生かしていきたいと考えております。詳しくは、6月下旬に配布されるお手紙をご覧ください。

### ○6月15日(土)は学校公開日です

6月15日(土)は学校公開日です。お子さんの学校での学習の様子をぜひご覧にいらしてください。各学年の廊下には校内硬筆展の作品も掲示してありますのでこちらも見ていただけたらと思います。

また、この日は4校時に引き渡し訓練も予定しておりますので、参加をよろしくお願いいたします。時間割等、詳しくは5月30日付でお配りした「学校公開のお知らせ」、「大地震を想定した引き渡し訓練について」をご覧ください。

#### 【当日の日程】

- 1校時 8:50～9:35
- 2校時 9:40～10:25
- 3校時 10:45～11:30
- 引き渡し訓練(※雨天の場合でも実施)

### 【離任式(5/2)】

本校を去られた先生方とお別れの式を行いました。しっかりとした態度でお話を聞いたり、お別れの挨拶をしたりすることができました。



## 学校生活の様子(5月)

### 【避難訓練(5/10)】

今年度初めての避難訓練。地震の後、理科室から火事起きる想定で行いました。「おかしもち」を合言葉に、実施後には各学年で振り返りを行いました。



### 【2年さやえんどうむき体験(5/14)】

2年生が元郷給食センターの白石先生と一緒に、給食に使うさやえんどうをむく体験を行いました。次の日の給食にはそのえんどう豆を使ったポタージュが出され、子供たちは笑顔で給食を楽しんでいました。



### 【5年大貫海浜学園(5/21~22)】

5年生が千葉県富津市にある大貫海浜学園で一泊二日の宿泊学習に行ってきました。海の近くならではの体験をたくさんすることができました。



### 【縦割り班活動(5/24)】

縦割り班活動では各班の旗づくりを行いました。次からの本格的な活動が楽しみです。

